



Consejo Económico y Social

Distr. general
28 de noviembre de 2016
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

61^{er} período de sesiones

13 a 24 de marzo de 2017

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre
la Mujer y del vigésimo tercer período extraordinario
de sesiones de la Asamblea General, titulado “La
mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros,
desarrollo y paz para el siglo XXI”

Declaración presentada por Pacific Rim Institute for Development and Education, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

A partir del 27 de julio de 2015, la sede en China de Pacific Rim Institute for Development and Education, en colaboración con diversos equipos de miembros del grupo en Shanghái, puso en marcha el plan de asistencia sanitaria para niños en situación de riesgo “*Huggy Care*”, que contempló la creación de un comité organizador mediante la programación y la acogida de múltiples actividades de apoyo, muestras de solidaridad y afecto y prácticas educativas a través de las iniciativas de respaldo del plan, así como la investigación de diversas necesidades de los orfanatos. Pacific Rim Institute for Development and Education está colaborando con el Centro de Formación de la Fundación Song en China Oriental y el partido Zhe Gong para ayudar a los huérfanos de la ciudad de Dali, en la provincia de Yunnan, y de las localidades de Taxiú y Yushu situadas en la zona montañosa del Himalaya, en la provincia de Qinhai.

En 2010 se registró un terremoto que dejó sin hogar a cientos de niños. Durante los últimos seis años, 320 huérfanos y niños pobres con edades entre 4 y 14 años se han salvado gracias a la generosidad de los respetuosos monjes *aka*. Aunque carecen de ingresos, los *aka* han estado criando a esos niños con los donativos que reciben, si bien sus propias condiciones de vida son muy difíciles y el subsidio anual básico que perciben por cada niño es de 500 yuanes. Pese a las dificultades, la mirada de los niños es pura y está llena de vida gracias al amor desinteresado de los *aka*. Todos los niños comparten el sueño de ayudar a los necesitados y dejar que el amor ilumine a todas las personas.

Este informe se ha publicado en los sitios web pridengo.org (en inglés) y pridecn.org (en chino) de Pacific Rim Institute for Development and Education. La campaña para obtener el apoyo de las Naciones Unidas en relación con la proclamación de un Día Internacional de Atención a los Huérfanos y Niños en Riesgo, sumada al plan “*Huggy Care*”, refleja la determinación de Pacific Rim Institute for Development and Education de contribuir al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Organización y poner fin a la pobreza de aquí a 2030.

El 18 de marzo de 2016, tuvo lugar una mesa redonda en torno a dicho Día Internacional organizada conjuntamente por Pacific Rim Institute for Development and Education y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas en su 60º período de sesiones.

Los problemas de los huérfanos y los niños en riesgo tienen características singulares que los diferencian de otras cuestiones sociales:

Su situación actual es apremiante, precaria y triste debido a la pérdida de la madre o del padre y, en algunas zonas, de la familia al completo. Por desgracia, estas tragedias se han dado en todo tipo de dinastías, países y situaciones económicas, al margen del grado de riqueza o pobreza. El principal problema es que tales niños carecen del amor sincero y los cuidados de una madre, así como de “voz” para expresar sus necesidades reales. En algunos países incluso se hace caso omiso a su existencia.

Un abogado que forma parte de los representantes de Pacific Rim Institute for Development and Education ante las Naciones Unidas utilizó su bufete para investigar acerca de “los niños en riesgo” y de la celebración de todas las jornadas especiales declaradas por las Naciones Unidas. Dicho abogado recopiló numerosos documentos que nos permiten comprender mejor la gravedad de la situación de los niños huérfanos, partiendo del concepto original que la mayoría de las personas conocen por las novelas de Dickens o por películas como *Jane*, además de ofrecer un panorama más claro de la realidad con respecto a las responsabilidades de los diferentes niveles gubernamentales en estas cuestiones.

En 2000 la revista *Time* planteó la siguiente pregunta: ¿por qué un novelista famoso utiliza la literatura para reflexionar sobre las tristes vidas de esos huérfanos pero los Gobiernos no despiertan la conciencia de la población? El Gobierno más rico del mundo, el de los Estados Unidos de América, ha invertido mucho dinero en su política de hogares de acogida, cuyo resultado ha aportado datos empíricos suficientes que demuestran lo mezquinos que resultan tales esfuerzos cuando solo hacen hincapié en el dinero y no van acompañados del amor procedente de una conciencia espiritual de las necesidades del niño (véase la revista *Time*, vol. 156, núm. 20, de 13 de noviembre de 2000).

Algunos Gobiernos han intentado incluso asesinar a aquellas personas que han tenido la valentía de dar a conocer la situación de los huérfanos en sus países. Los niños que carecen de padres y familia se encuentran en circunstancias totalmente diferentes de las de los niños que sí los tienen y, en la mayoría de los casos, los padres y la familia son sus mejores y más fiables protectores.

El número de niñas abandonadas sigue aumentando a diario en más de un 60%, lo que contribuye a afianzar miles de años de prejuicios de género. Se calcula que existen unos 428 millones de niños en situación de pobreza extrema y 2 millones de niños residentes en instituciones de acogida. La proporción de esos niños en general y de los niños que se encuentran en algún tipo de institución benéfica es de 1 por cada 214 y sigue aumentando cada año.

Una de las cuestiones más importantes en relación con los bebés es el hecho de que disponen de un breve período y margen de tiempo para el desarrollo y la formación de un cerebro y un sistema nervioso normales desde el punto de vista tanto físico como psicológico. Los bebés tienen formado un 75% del cerebro y del sistema nervioso antes de alcanzar los dos años y medio de edad. Ello supone asimismo que su futuro ya se verá perjudicado por sus condiciones actuales de vida.

“Roma no se hizo en un día”. Esta situación se ha ido desarrollando durante un largo período de tiempo y ha venido acompañada por la existencia de diversos grados de discriminación por razón de género causantes de un deterioro social difícil de subsanar con rapidez. Para poder avanzar y alcanzar nuestros objetivos, es preciso que aunemos nuestras voces y hagamos que se oigan lo suficientemente fuerte como para romper barreras y superar los obstáculos históricos que se reflejan a nivel mundial en las actitudes existentes hacia la mujer y la igualdad de género. Esta es una de las razones por las que el número de bebés huérfanos de sexo femenino todavía supera los dos tercios de la cifra total mundial. Estas niñas son las madres y líderes mundiales del futuro.

Pacific Rim Institute for Development and Education recomienda encarecidamente la declaración de un día internacional dedicado a los niños sin padres ni familia en el que se incluya a los niños vulnerables en situación de riesgo. ¿Cómo es posible alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas y asegurar que nadie se quede atrás si no intentamos buscar la manera de cooperar unos con otros? Es preciso respaldar el principio de unidad en la diversidad junto con las organizaciones no gubernamentales con sede en Nueva York y Ginebra, celebrando consultas conjuntas que fomenten el logro de nuestros objetivos comunes, en especial dada la estrecha relación existente entre muchos temas y la posibilidad de combinarlos entre sí para promover la sensibilización internacional de la población en general y recabar ayuda al servicio de la comunidad en numerosas esferas de los derechos fundamentales plasmadas públicamente mediante la declaración de un nuevo “Día Internacional de Atención a la Infancia”.
